

<めざす生徒像>

自主：正しく判断し主体的に行動する生徒
協調：信頼し助け合い、思いやりと感謝のある生徒
責任：責任を自覚し、最後までやり抜く生徒
勤勉：喜びを感じながら、主体的に学ぶ生徒
健康：逞しく生きるための意志や体力を持つ生徒

令和3年2月5日
枚方市立長尾中学校
校長通信 第38号

校内研究授業を4教科(体育科は男女)で実施

3日(水)第6限に、教育関係者の講師を招いて校内研究授業を行いました。本校では、新学習指導要領の来年度本格実施に向け校内研究推進体制の確立を図り、校内研究の充実と公開授業及び研究協議を通して教員の指導力向上と授業改善を図ることを学習指導の重点目標としており、また、2学期に全生徒へ配布されたタブレット端末を活用した授業づくりの研究も合わせて、今回の研究授業を実施しました。例年ならば校区小学校の先生方にも来て頂き中学校の授業を見てもらうのですが、コロナ感染予防のため本校教員のみとしました。授業の後に行われた研究協議では、どの教科も熱心な論議となりました。



この講師の先生は
もしかして・・・



体育科男子(1年1組、2組)
授業者：矢倉先生



体育科女子(1年1組、2組)
授業者：磯村先生



授業を観察する先生たち



国語科(2年4組)
授業者：藤井先生 ※写真は発表する生徒



道徳科(1年3組)
授業者：長谷尾先生



教科書とタブレットを併用



授業の後、各教科に分かれて研究協議を行う先生たち



美術科(3年1組)
授業者：関野先生

この日、研究授業に当たって6時間目まで残ってくれた5クラスの皆さん、ありがとう！

2年生女子体育(中塚先生の研究授業より)

3日(水)第4限は、体育科の中塚先生による官制の「研究授業」が行われました。今回は外部からの指導・助言者は来られず、私と教頭、それに体育科の先生たちが見つめる中、2年生4組・5組の女子34名が補強運動の後、バスケットボールの授業を受けました。授業見学者は一人も無く、体操服忘れも誰もおらず、タブレットで自分たちの動きを確認しながら、全員が楽しそうに体を動かしていました。



30日(日)に学校に来て仕事をしていたら、トントンとドアをノックする音。開けてみるとアート部の1年生4人が「節分のコマドリ動画を撮りたいので、猫のジョニーを貸して下さい。」とのこと。「いいよ、連れてって。楽しい動画をつくってね。」と言ってジョニーを渡しました。

2時間ほどしてまたノックの音。「ジョニーを一旦お返しします。」「節分に合わせて新聞紙で鬼のお面をつくりました。」それが右の写真です。さて、節分は終わってしまったけど、どんな動画が、いつごろ完成するのかな?楽しみです。



誰だかわかりますか?



PEERS(ピアーズ)プログラムを知っていますか?これは「よい友だちを作り、その関係を維持したい。」という思いのある10代の子どもに向けたソーシャルスキル(社会性・対人関係・コミュニケーションスキル)のルールを段階ごとに学ぶ14回のグループプログラムです。長尾中学校のひだまり学級では、湯口先生の指導で生徒がこのPEERSプログラムに取り組んでいます。

友達関係の実演を教師によるロールプレイングで見せて、それを子どもたちが実際にやってみるなど、行動リハーサルグループセッションを通して「友だちとの関わり方」を体験的に学んでいきます。そして、毎週の課題を実践する中でそのスキルを身に付け、友達づくりに役立ちます。2日(火)には、ピアーズプログラムの授業の様子を市教委の担当の先生が見に来られました。私も一緒に見せて頂き、子供達にはちょっと緊張する中での授業となりました。

昨日そして今日、様々なクラスで、より分かりやすく、より楽しい授業の方法を先生方が話し合う「研究授業」が行われました。その中で、多くの教科で2学期に配られたタブレット端末を使って授業がされており、生徒の皆さんが器用に操作する姿に、外部から来られた先生方がびっくりされていました。今後も学校教育の中でタブレット端末の使用頻度は増々増えていくことと思いますが、使用のルールをしっかりと守り、みんなが気持ちよく学習できるようにしましょう。

さて、3年生の皆さん。私立高校の入試まで1週間を切りました。いよいよですね。卒業テスト終了後、志望校への出願。そして、次はいよいよ、中学校で培った力で、これからの自分の進路を切り拓いていく段階です。今、夜おそくまで勉強をして「夜型人間」になっている人は、そろそろ「昼型人間」に変えていくことが大切です。しっかりと睡眠と食事で、やるべきことをちゃんとやって、健康には十分に注意して、自信をもって試験に臨んでください。

1・2年生の皆さんは、先月おこなった「大阪府のチャレンジテスト」の結果が今月末には返却される予定です。自らの学習到達状況を正しく理解することで、自分の学力に目標を持ち、また、その向上への意欲を高める機会としましょう。さらに、今月24日からの三日間には、学年末テストも予定されています。各教科の復習や課題提出については、早め早めに準備するようにして下さい。

今年度、3年生は卒業式まで残り36日、1・2年生は修了式まで残り48日となりました。コロナ禍でたいへんな1年でしたが、みなさん一人ひとりが次のステージに向け、夢や希望を失うことなく、自分に自信を持って、これからの1日1日を有意義にすごしましょう。(4日放送生徒集会 校長の話)